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ВЕСЕННЕЕ п о л е :  РЕШйЮЩНЕ ДНИ
СВЕДЕНИЯ О ХОДЕ ПОЛЕВЫХ РАБОТ НА 22 МАЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вторая — посеяно Е:его 'в процентах), третья — в то* числе за 21 мая <в гектарах!, четвертая — вспахано (в процентах к плану! пятая 
(s том числе за 21 мая в гектарах).
« Тотемский » 78 66 82 4
«Большевик» 73 42 103 87
«Север» 72 58 87 23
«Никольский» 68 132 86 75
«Память Ленива» -6 7 17 85 17
«Сигнал» 64 85 87 45
«Велнкодворье» 62 78 84 50
Имени Ленина 59 156 108 107
«Красное знамя» 58 71 76 92
4 Погореловскнй » 54 134 64 71
«Путь к коммунизму*» 49 71 73 62
«Заветы 1 f льича » <41 60 58 58
«Родина* 37 28 56 40
«Мосеево* 21 88 51 103

По району 57 1086 79 834

—  -------------шМолоко-90л —--------— — .

КАЧЕСТВО МОЛОКА, ПРОДАННОГО ГОСУДАРСТВУ 
КОЛХОЗАМИ И СОВХОЗАМИ РАЙОНА ЗА ЧЕТЫРЕ 

МЕСЯЦА 1987 ГОДА
Первая графа — наименование хозяйств, вторая — жир

ность молока, третья — в том числа за апрель, четвертая — 
товарность, пятая — продано молока первым сорте м шестая
— в том числе за апрель (все в процентах).

Высокого трудового накала 
достигло в эти дни социалисти
ческое соревнование на полях 
нашего хозяйства. Подрядные 
механизированные звенья при
ближаются к завершению пахо
ты — ч’ть  более недели потре
бовалось им для этого.

Успешно действуют и посев
ные звенья. Особый упор земле
дельцы делаю? на высокое ка
чество заделки семян в почву.

Немаловажное значение для 
проведения посевной в лучшие 
агротехнические сроки имеет 
идеологическое обеспечение 
участников страды. Своевремен
ное подведение итогов соревно
вания. гласность, оперативность, 
выпуск наглядной агитации, 
вручение красных вымпелов.Порученокомсомольцу

К,мсс.к.;ец В. Куфтыре» 
Сейчас занят на севе зерновых. 
Работает хорошо, как. впрочем, 
в все наши механизаторы нын
че. Но на счету Василия еще 
одно дсброе дело — он успел 
Вакять 15 гектаров корнепло
дами на участке Фоминское.

На днях побывал я в брига* 
Кочены а совхоза «Север», 

которая расположена на терри
тории нашего сельсовета. Был 
е&мьгй рачгар весенне-полевых 
работ. Трудятся рабочие непло
хо: на 18 мая засеяли зерно
выми около половины плановых 
влошадей Люди не считаются 
со временем. М тем обиднее, 
что в коллективе совхоза (такое 
именно мнение сложилось у 
Мигеле; Коченьгн) им отводится 
роль пасынков.

Если в центре совхоза для 
Участников посевной организова
но горячее питание прямо в по-

R {глиоме КПСС состоялось 
рвшнре иное заседание с учас
тием |* I одни'лей партийных. 
Содетгки] и xo:niliciiu*iiHMX орга
нов. Ни жм (Иксмотрены рабо
чие планы пастбищного содер
жания (нота, вопросы подготов
ив ю шип и к кормозаготови
тельной приде Заслушаны от
чим руководителей, гланнмх 
свециалнсюн хоияйстп. секрета
р е  Партийных оршмшаций о 
кода полевых работ н продаже 
ЯОДуицни животноводства ро

С добрым настроением
встречи с людьми в минуты 
пересменок, забота об органи
зации для них горячего пита
ния — все это благотворно 
влияет на настроение колхозни
ков. а, в конечном счете, поло
жительно скажется на урожай
ности зерновых, льна н одно
летних культур.

Сейчас на вспашке лидирует 
звено Ф. А. Шестакова, на се
ве — А. С. Климова.

А. ЛАПИНА, 
секретарь парткома колхо
за «Никольский».

Земледельцы совхоза готовят 
к посадке клубни картофеля, 
под который отведено 20 гекта
ров. Планируется расширить 
площадь под корнеплоды и кор
мовую капусту. И снова эту 
ответственную работу поручим
В. Куфтыреву. У него есть 
опыт прошлого года.

3. СЛАСТНИКОВА. 
секретарь парткома совхо
за «Погореловскнй».

ле. то кочснгские механизаторы 
этого лишены. Не торгуют здесь 
и хлебобулочными изделиями. 
Попасть сейчас в бригаду лег
ко. но работники Пригородного 
сельпо, видимо, забыли дорогу.

Высказывают жители Кочень* 
гм претензии и по другим соци
альным вопросам. Почему бы 
администрации совхоза «Север» 
не прислушаться к ним и не 
принять меры с тем. чтобы лю
ди могли работать еще лучше?с. ложкйн.

председатель исполкома 
Нижнепеченгского сель
ского Совета.

втором квартале, об организа
ции массово-политической (>або- 
ты среди тружеников села.

Риду хозяйств было указано 
на слабую готовность кормоза
готовительной техники, па сры
вы п выполнении государствен
ных планов по молоку и мясу 
в первом полугодии.

И работе заседания приняли 
участие и выступили первый 
секретарь райкома партии 
Т. Н. Чухкка, председатель 
райисполкома С. М. Громов.

Навстречу выборам

В районной 
избирательной 

комиссии
Состоялось очередное заседа

ние районной избирательной ко
миссии по выборам в районный 
Совет народных депу татов

О выполнении статьи 35 За
кона РСФСР «О выборах в ме
стные Советы народных депута
тов РСФСР» и об итогах рас
смотрения протоколов собраний 
по выдвижению кандидатов в 
депутаты районного Совета на
родных депутатов доложил чле
нам комиссии ее председатель 
А. Н. Третьяков.

Он отметил, что на собрани
ях в трудовых коллективах кан
дидатами в депутаты выдвину
ты люди достойные, зарекомен
довавшие себя с хорошей сторо
ны. Выдвижение кандидатов в 
депутаты основывалось на де
мократических началах.

Члены комиссии заслушали 
отчеты секретаря горисполкома 
Г. Н. Папылевой и секретаря 
исполкома Пятовского сельско
го Совета Н. Т. Ждановой о хо
де подготовки к выборам в ме
стные Советы народных депу
татов.

Знакомьтесь: 
кандидат в 
депутаты

я. поповский,ДСУ-6
Успех выполнения плана 

строительно-монтажных ра
бот в дорожном строительст
ве во многом зависит от рит
мичного и четкого использо
вания автотранспорта. А для 
того, чтобы машины всегда 
были готовы в рейс, их на
до технически грамотно об
служить и эксплуатировать.

Меньше трех лет назад 
пришел в коллектив ДСУ-6 
водителем А. Поповский. По 
тому, как выглядит его ста
ренький ЗИЛ-554 и судя по 
производственным показате
лям. можно смело сказать, 
что Александр не зря вы
брал специальность шофера.

После окончания профтех
училища получил он права 
автоводнтеля. Уж очень ему 
хотелось поскорей испытать 
себя в настоящем деле. Но 
не успел — призвали на 
службу в армию Выполнял 
интернациональный долг в 
Афганистане.

Вернулся домой, поступил 
к нам. в дорожно-строитель
ное управление 6. принял 
самосвал. Сейчас комсомо
лец Поповский — водитель 
второго класса, отличный 
производственник, активный 
общественник. Он — член 
профсоюзного комитета пред
приятия, возглавляет комис
сию по организации соцсо
ревнования.

Коллектив ДСУ-6 па пред
выборном собрании единоду
шно выдвинул кандидатуру 
Александра поповского о де
путаты городского Совета. 
Нет сомнения, что Александр 
оправдает высокое доверие.

А. НОВОСЕЛОВ.
председатель профкома
ДСУ-8.

«ТотемскпЙ* 3.51
«Велнкодворье» 3.51
Имени Ленина 3.45
«Мосеево» 3.44
«Погореловскнй» 3.39
«Сигнал» 3.27
«Заветы Ильича» 3.25
«Краевое знамя» 3.23
«Память Ленина» 3.23
«Путь к коммунизму» 3.18
«Родина» ’ 3.16
«Никольский» 3.14
«Большевик» 3.13

По району 3,37

□
За четыре месяца текущего 

года на заготовительные пунк
ты района поступило 54606 
центнеров молока — на 5007 
центнеров больше, чем за это 
время в прошлом г о д у .  Полу
годовой план выполнен на 58 
процентов.

Хуже прошлогоднего работа
ли в этот период колхозы «Па
мять Ленина». «Заветы Ильи
ча». «Никольский». «Путь к 
коммунизму» н совхоз «Пого
реловскнй».

На 45 центнеров меньше за
куплено молока у населения — 
2404 центнера. Задание выпол
нено на 94 процента. Хотя в 
расчете на одну корову (141 ки
лограмм) — больше, чем в 
прошлом году.

На 0.1 процента повысилась 
жирность молока. Однако по- 
прежнему только в двух хозяй
ствах она выше базисной: сов
хозе «ТотемскпЙ» и колхозе 
«Велнкодворье». Дополнительно 
в счет выполнения плана нм 
зачтено соответственно 42 к 20 
центнеров молока. В целом же 
по району на пониженную жир
ность снова списано большое 
количество продукции — 215 
тонн. Мало утешает и то. что 
это на 118 тонн меньше, чем 
за четыре месяца в прошлом 
году. Больше всего молока спи
сано по этой причине в колхо
зах «Никольский*. «Родина». 
«Путь к коммунизму». «Крас
ное знамя». «Большевик» —от 
217 до 333 центнеров. Следует 
все же отметить, что в ряде хо
зяйств жирность молока в срав
нении с прошлогодней возросла 
на 0.1—0.23 процента. А в 
колхозах «Никольский» и «Па
мять Ленина», наоборот, сии-

Второй год буду с напарни
ками пасти ремонтный молод
няк колхоза «Никольский» на 
отгонном пастбище, на Посел
ках. Это километров за 30 от 
центральной усадьбы.

В прошлом году вчетвером 
пасли гурт около 300 голов. 
Домой летом разве что дней че
рез десять на лошади приезжа
ли. все остальное время безвы
ездно жили там. Работы основ
ной хватало.

Травы на пастбищах хоро
шие. водопой для животных 
рядом — работать можно. Дали 
за прошлый п а с т б и щ н ы й  сезон 
18 тонн привесов.

Нынче снова собираемся на 
Поселки. Люди подобраны на* 
дежные. Сейчас идут последние

3.49 91 96 97
3.44 90 100 100
3.42 91 99.8 100
3.37 86 92 100
3.33 88 95 100
3.19 82 100 100
з л з 82 95 100
3.26 85 66 64
3.08 84 100 100
3.12 75 100 100
3,06 82 99 100
3.07 82 87 64
3.06 79 44 95
3,30 86 91 96

□
залась еще больше. Это еже 
настораживает.

Повысилась на один процент 
товарность молока по району, 
на два—шесть процентов — в 
колхозах имени Ленина. «Мосе
ево», «Н икольский», совхозе 
«Тотемскнй». Ниже этот пока
затель на два—пять процентов 
в колхозах «Заветы Ильича». 
«Краевое знамя». «Путь к ком
мунизму». Основной причиной 
по-прежнему остается перерас
ход молока ва выпойку телятам. 
По району ов выразился а  393 
центнерах — на 274 центнера 
больше, чем в прошлом году. 
Наибольший перерасход (по 114 
центнеров в каждом) допущен 
в колхозе «Красное знамя» и 
совхозе «Тотемский». Есть он 
в колхозах «Мосеево». «Боль
шевик». «Сигнал», в остальных 
хозяйствах достигнута эконо
мия. — по району' 105 тонн.

На 2.1 процента увеличилась 
доля первосортной продукции. 
Но по-прежнему молоко низкого 
качества продает колхоз «Боль
шевик». меньше первосортной 
продукции на счету колхоза 
«Красное знамя».

В апреле первосортного мо
лока продано на 3.7 процента 
больше, чем в апреле прошлого 
года. Многие хозяйства улуч
шили свои качественные пока
затели. А вот жирность по 
сравнению с мартом снизилась 
на 0.06 процента.

Скоро скот выйдет на паст
бища. Долг животноводов, спе
циалистов if руководителей хо
зяйств — не допустить сниже
ния качества молока в переход
ный период.

Г. БЕЛЯЕВСКАЯ. 
госннспектор РАПО.

приготовлетт. Пока скот пере
гонять рановато: грязно, много 
воды. Но скоро погоним.

В прошлом году не все лад
но получилось. То ли невнима
тельно скот пересчитали, то ли 
по дороге (путь-то неблизкий и 
нелегкий) недостаточно следи
ли — в общем, недосчитались 
п колхозе двух голов. Пришлось 
за «потерю» платить из собст
венного кармана. Что же. раз 
сами виноваты, так оно и дол
жно быть. Но уж нынче такого 
не допустим, будем вниматель
нее. И постараемся получать 
высокие привесы.

П. НЕКЛЮДОВ, 
гуртоправ колхоза «Ни
кольский а,

Острый сигналНА ПОЛОЖЕНИИ ПАСЫНКОВ

В РАЙКОМЕ КПСС

Перекличка гуртоправовНА ОТГОННЫЕ ПАСТБИЩА
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Д В А
-----  Ускорение: единство слова и дела

П О Д Х О Д А  К Д Е Л У
В этот день зал управления Тотем, 

ского леспромхоза заполнили передови
ки лесозаготовительных н лесохозяйст
венных предприятий района. С докладом 
об итогах работы тружеников леса в 
прошлом году н первом квартале этого 
года, задачах трудовых коллективов по 
достойной встрече 70-летия Велнкоп 
Октября выступил секретарь райкома 
КПСС В. А. Морозов,

На слете выступили начальник Мат
веевского лесопункта А  А. Ершов, мас
тер лесозаготовок Сухонского леспромхо
за С. Н. Днанова, бригадир укрупненной

комплексной бригады Сухонского лес
промхоза Н. А. Неклюдов, машнннст- 
тракторнст валочно-пакетнрующей маши
ны Пятовекого лесопункта И. Л. Якнм, 
машинист-тракторист сучкорезной маши
ны Камчатского лесопункта В. И. Зелен
цов. мастер участка «Заборная» филиа
ла объединения «Вологдахнмлес» Н. Н. 
Коренев, автоводнтель СУ треста «Во- 
логдалесстрой» А. Н. Никитинский, ин
женер мехлесхоза А. И. Юрманов. во
дитель лесовозной машины Чурнловско- 
го лесопункта В. С. Куканов, кранов
щик сплавучастка О. В. Макаров, зам.

начальника орса Тотемского леспромхоза 
В. И. Буторин, директор Сухонского лес
промхоза Л. И. МолчановскнЙ, дирек
тор Тотемского леспромхоза С. В. Яст
ребов.

Коллективу Сухонского леспромхоза 
вручено переходящее Красное знамя 
райкома КПСС, райисполкома, райкома 
ВЛКСМ. Большая группа передовиков 
производства награждена Почетными 
грамотами н ценными подарками.

Участники слета приняли обращение 
ко всем трудящимся района.

СУХОНСКИЙ ЛЕСПРОМХОЗ ТОТЕМСКИЙ ЛЕСПРОМХОЗ
Приезжайте, поучитесь, —

ПРИГЛАШАЕТ МАСТЕР ЛЕСОЗАГОТОВОК 
С. Н. ДИАНОВА:

— Наш вахтовый участок 
удален на сотню километров от 
основной базы леспромхоза. На
чинали трудно: плохие дороги, 
нехватка топлива для техники, 
порой отсутствие транспорта 
для перевозки рабочих, три ме
сяца поваров не могли подоб
рать — все пережили. В дека
бре начались прогулы. Бригада 
Николая Николаевича Романо
ва за осенние месяцы план не 
выполнила, участок в целом за 
четвертый квартал прошлого 
года также с планом не спра
вился. Впору от отчаяния за 
голову было хвататься...

С нового года организовали 
комплексную бригаду, возгла
вил ее Николай Александрович 
Неклюдов. Человек твердого 
характера, настырный, но пона
чалу и ему пришлось нелегко.

Людей собрали нз разных 
бригад, а среди лесозаготови
телей тоже всякие попадаются, 
иной, глядишь, к артельному 
котелку тянется с ложкой уж 
шибко большой — не по заслу
гам. А тут подряд, КТУ. До 
хрипоты спорили, бывало, до 
ругани. Не выдержали, пришли 
к директору Молчановскому с 
Неклюдовым: «Разгоняйте нас!» 
Нам говорят: «Потерпите. Это 
самый болезненный период — 
становление коллектива. Все 
образуется». Убедили. Н что 
же? Кто послабже был — от
сеялись, ядро осталось. А уж 
как поработали, по результа
там судите — 55 тысяч кубо
метров леса за квартал заго
товили двумя бригадами. Это 
как весь наш леспромхоз в про
шлом году.

Главное—организация труда , —
СЧИТАЕТ БРИГАДИР УКРУПНЕННОЙ КОМПЛЕКСНОЙ 

БРИГАДЫ Н. А. НЕКЛЮДОВ:
— Агрегатная техника по

ступила к нам в 1981 году. 
Тогда на участке Лохта рабо
тали. За первый месяц, в сен
тябре это было, заготовили 600 
кубометров леса, в октябре — 
уже 2.2 тысячи, дальше — 
больше. Дошли до пятитысяч
ной выработки в месяц. Выжа
ли из машин в«е. что можно, 
видим: дальше так нельзя. На
до как-то по-новому организо
вать труд. Выход? Учиться! И 
готовить грамотные кадры на 
современную технику.

Начали мы. считай, с нуля. 
Не все были довольны строгим 
спросом, строжайшим учетом.

ужесточением требовании к вы
полнению трудовых операций. 
Но я сразу, с первых дней, ре
шил никому зря не давать по
блажки. И оказался прав. Кол
лектив стабилизировался, каж
дый стал радеть об общем де
ле. Чуть поломка (а они неред
ки) — со временем не счита
лись. сообща устраняли, после 
работы, поздним вечером. Ни
чего. никто не обижается, кто 
хорошо работает. Кстати, пло
хих не держим.

Обязательство на год приня
ли — заготовить 80 тысяч ку
бометров леса. К 70-летпю Ве
ликого Октября выполним.

На износ работа,—
СЧИТАЕТ ВОДИТЕЛЬ ЛЕСОВОЗНОЙ МАШИНЫ 
ЧУРИЛОВСКОГО ЛЕСОПУНКТА В. С. КУКАНОВ:

— Год начали так себе. В 
феврале поднажали, а в марте 
развернулись вовсю — работа
ли круглые сутки. И кварталь
ный план по вывозке древеси
ны выполнили.

Наш лесопункт — инициа
тор бригадного подряда в лес
промхозе. Подряд объединил 
пятерых шоферов лесовозов, 
двух операторов челюстных по
грузчиков. слесаря. Первый год 
работы показал преимущества 
новой организации труда —вы
работка возросла. Но до конца 
вопрос не продуман. Взять то 
же техобслуживание. Это самое 
больное место. Слесарь за че- 
люстниками следит, мы же вы
кручиваемся как можем. Чуть

что неладно с машиной — под
нимаешь сменщика прямо с 
постели, бывает, вместе клегта- 
ем-ремонтнруем. а ему ночью — 
в рейс...

Сделали мы действительно 
много — прн плане трехмесяч- 
ннка 13.7 тысячи перевезли ле
са 22 тысячи кубометров. Пря
мо скажу: только за счет энту
зиазма такой выработки доби
лись. Я. например, с 20 декаб
ря по 15 марта без выходных 
работал по 12 часов в сутки. 
Днем в лесосеке столовая от
личная. а ночью довольствуйся 
термосом да консервами. Уста
ли, технику угробили... Нет. на 
голом энтузиазме долго не про
тянем.Ни шатко, ни валко,—

СОКРУШАЕТСЯ МАШИННСТ-ТРАКТОРИСТ 
СУЧКОРЕЗНОЙ МАШИНЫ ЛП-30 КАМЧУГСКОГО 

ЛЕСОПУНКТА В. И. ЗЕЛЕНЦОВ:
— Там. где толком проду

мали вопросы организации тру
да. — и результаты налицо. 
Вот бригады лесозаготовителей 
Рассадина и Оленева. напри
мер, работали в дни ударного 
трехмесячннка в две смены — 
и план квартальный перевыпол
нили. А бригада водителей ле
совозов В. Г, Неклюдова? До
ставила на нижний склад леса 
в полтора раза больше, чем 
планировала.

Рядом работали лесозаготови
тели В. Н. Мизннцева и Б. Ю. 
Ерофеева. Увы, прн тех же ус
ловиях не выполнили план...

Техника в лес поступает все 
более мощная, современная. П 
дорогая. Использовать ее надо

с полной нагрузкой, но умею
чи. Что же у нас? Квалифика
ция машинистов порой хромает, 
опыта недостает. Валочно-паке- 
тирующие машины перевели на 
двухсменку. а выработка — 
прежняя. Н надо нам ломать 
частнособственническую пси
хологию. а то кое-кто стал смо
треть на государственную ма
шину. как на личную: сам нс 
делаю, но и другому не дам. 
Какая уж тут взаимозаменяе
мость)

Побывал я в Тюменской об
ласти, в знаменитой бригаде 
лесозаготовителей Попова. Там 
у них и в лютую стужу жарко 
— так работают) А мы — ни 
шатко, ни валко...

Кадры решают все, —
ПОВТОРИЛ з н а м е н и т ы й  л е н и н с к и й  л о з у н г  

ДИРЕКТОР СУХОНСКОГО л е с п р о м х о з а  
л . И. МОЛЧАНОВСКИИ:

Выход один—лучше работать,—
К ТАКОМУ ВЫВОДУ ПРИШЕЛ ДИРЕКТОР ТОТЕМСКОГО 

ЛЕСПРОМХОЗА С. В. ЯСТРЕБОВ:

— На производственной дея
тельности подробно останавли
ваться не стану. Планы по всем 
показателям выполняем. Расска
жу коротко, как и чем живет 
наш современный лесозаготови
тель. Ои понимает, какое сей
час время, он думает, решает 
— и требует. Помимо всего 
прочего, требует уважения к се
бе. к своему нелегкому труду.

Детальное изучение передо
вого опыта, совершенствование 
организации труда, забота о че
ловеке — вот основные напра
вления нашей деятельности на 
сегодня. Уходят в прошлое бес

конечные перевозки людей в 
лес и обратно. Ставка — на 
вахту, на временное жилье в 
поселке с максимумом удобств. 
Использование техники в д в е -  
три смены. Коллективный под
ряд. Советы бригад.

Особое внимание — капи
тальному строительству. Созда
ли стройучасток. До 900 тысяч 
рублей в год осваиваем хозспо
собом. а ведь недавно и 300 
тысяч были пределом. Строим 
механизированный нижний
склад, все больше отходов пус
каем в дело. Возводим торго
вый комплекс.

— Как это ни грустно, но 
факт: наш леспромхоз завалил 
нынче все планы, кроме как по 
вывозке древесины. Это гово
рит о том, что не в полную си
лу работаем. Особый упрек — 
Пятовскому нижнему складу. 
Подвел он нас крепко. Ведь 
мало вывезти древесину с ле
сных делянок, надо се реали
зовать.

На нехватку техники пред
приятию жаловаться нельзя. 
Другой разговор, что не научи
лись ее правильно эксплуати
ровать, кадры нс готовим. А 
поучиться и в нашем леспром- 

I хозс есть у кого. Взять бригаду

Н. П. Рассадина из Камчугско* 
го лесопункта — на рекордную 
выработку вышла. Полное пре
имущество — за укрупненными 
комплексными бригадами, за 
двух-, трехсменным режимом 
работ, особенно в зимний пе
риод.

Очень плохо в леспромхозе с 
состоянием жилого фонда, раз
витием сферы соцкультбыта, ча
ще приходится «дыры латать». 
Есть о чем подумать и админи
страции. и парткому с профко
мом. Одно ясно -  человек тру
да должен получать то. что за
служил. а значит, имеет право 
и на хорошее жилье.

О
Слет понравился всем его 

участникам. Деловой к серьез
ный, без шуршания бумажками 
на трнбуие. Может быть, пото
му разговор получился таким за. 
ннтересоватшм, без излишней 
патетики, а no-существу, что 
собрались здесь люди из одиой 
отрасли, единомышленники. Да, 
они работают на план, они дают 
стране лес. Но какой ценой, 
при каких условиях м весь лн 
производственный потенциал за
действован, чтобы сделать боль
ше — этот вопрос стоял реб- 
ром на протяжении всей встре
чи. .

□
Сплавщики, операторы совре

менной агрегатной техники, ле- 
сохпмикн, строители, деревооб- 
работники — представители 
различных специальностей так 
или иначе сводили разговор к 
одному: как работать лучше? 
Как некогда скромно оставав
шийся в тени Тотемского лес
промхоза — своего старшего и 
сильного собрата — леспромхоз 
СухолскнЙ вдруг сумел так уве
ренно шагнуть в будущее?

Почему агрегатная техника в 
бригаде Н. А. Неклюдоиа из 
Сухонского леспромхоза дает 
рекордную выработку, а такие

же машины в Камчугском, на- 
пример, лесопункте едва «себе 
на хлеб зарабатывают»? Как 
случилось, что в большинстве 
лесопунктов семьи вынуждены 
обитать в жилищах чуть лн не 
довоенной постройки, а в Су
хонском — вон, целый дере
вянный поселок образовался, и 
там живо ухватились за новую 
форму решения жилищной про
блемы — семейный подряд на 
строительстве? А кадровая про
блема? Вопросы, воиросы, во
просы... Участники слета пыт
ливо искали на них ответы.

Пусть простят представители

О
лесохозяйственных предприятий 
к других служб, что не остано
вился на анализе их трудовой 
деятельности. Мне захотелось 
на основании выступлений уча
стников слета показать, как ре
шаются злободневные вопросы 
дальнейшего развития произ
водства, организации труда и 
быта людей у двух «китов» - 
в Тотемском и Сухонском лес
промхозах. Проблемы, которые 
стоят перед ними сейчас, в не
простых условиях развернув
шейся перестройки, по-моему, 
присущи многим трудовым кол
лективам района.

Обращение
УЧАСТНИКОВ СЛЕТА 

ПЕРЕДОВИКОВ ! 
ПРОИЗВОДСТВА 

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНЫХ 
И ЛЕСОХОЗЯЙСТВЕННЫХ 

ПРЕДПРИЯТИИ 
КО ВСЕМ ТРУДЯЩИМСЯ 

РАЙОНА
Наш слет проходит в осо

бо ответственен период в 
жизни нашей страны; Весь 
советский народ готовится 
торжественно отметить 70- 
летне Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции. Полным ходом идет под
готовка к предстоящим выбо
рам в местные Советы на
родных депутатов.

Трудящиеся страны актив
но включились в работу оо 
претворению в жизнь реше
ний XXVII съезда КПСС, 
январского (1967 г.) Плену
ма ЦК КПСС по ускорению 
социально - экономического 
развития, перестройке н об
новлению всех сторон жизни 
нашего общества, преобразо
ванию экономической, соци
альной н духовной сфер.

В первом году двенадца
той пятилетки в промышлен
ности района прирост объема 
производства превысил пла
новое задание в 1.7 раза, 
производительность труда— 
в 1,8 раза. Снижена себесто
имость товарной продукции 
на 0,7 процента.

Лесозаготовительные пред
приятия вывезли сверх плава
16.5 тысячи кубометров дре
весины, две тысячи кубомет
ров пиломатериалов. В пер* 
вом квартале этого года вы
везено 385.8 тысячи кубо
метров леса, что составляв
49.5 процента от годового 
плана и больше соответству
ющего периода прошлого го
да на 28.4 тысячи кубомет
ров.

Успешно вступили во вто
рой год двенадцатой пяти
летки коллективы Суховско- 
го леспромхоза, механизиро
ванного лесхоза, филиала объ
единения «Вологдахнмлес», 
строительного участка треста 
«Вологдалесстрой».

Однако не весь имеющий
ся производственный потен
циал используется эффектив
но. Необходимо увеличить 
коэффициенты испольаова- 
ння. сменности работы тех
ники. внедрить на предприя
тиях бригадный подряд и 
хозяйственный расчет.

Мы. делегаты слета, при
зываем всех тружеников 
района активно включиться в 
соревнование за досрочное 
выполнение планов н социа
листических обязательств 
1987 года, шире развернуть 
трудовое соперничество под 
девизом «План двух лет пя
тилетки — к 70-летшо Ве
ликой Октябрьской социалис
тической революции».

Работники лесной промыш
ленности района с начала пя
тилетки к 7 ноября 1937 го 
да произведут сверх плана 
товарной продукции tu V-5 
тысяч рублей. Выполнят 
план двух лет пятилетки кол
лективы сплавного участка. 
77 цехов, участков, бригад. 
760 передовиков лесопро
мышленного производства.

Призываем всех рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников. служащих активно 
включиться в перестройку, 
постоянно крепить дисципли
ну и организованность, при
нимать широкое участие » 
общественной жизни, в совер
шенствовании управления 
производством. Каждому на 
своем рабочем месте рабо
тать по-новому, энергично, 
творчески, чтобы успешно 
осуществить поставленные 
партией и правительством 
задачи. 1

I
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Время больших перемен
ПУТЬ БОРЬБЫ И СОЗИДАНИЯ

К 50-летию Вологодской области

В годы первой и второй пятилеток совет
ские люди под руководством партии в основ
ном построили социалистическое общество. 
Это было время героического труда рабочих 
и колхозников, интеллигенции, всего народа 
первой в мире Страны Советов. Трудовые по
двиги стали массовым явлением. Росло и ши
рилось стахановское движение, широкий раз
мах приобрело социалистическое соревнова
ние.

Перед нашей Родиной в третьей пятилетке 
встали новые, еще более грандиозные задачи. 
Состоявшийся в марте 1939 года XVIII съезд 
ВКП(б) определил новые пути политического, 
экономического и социального развития стра

ны. Решения съезда легли в основу всей дея
тельности областной партийной организации 
по мобилизации трудящихся на борьбу за 
выполнение плана третьей пятилетки, кото
рый предусматривал в нашей области увели
чить на 80 процентов вывозку леса, завершить 
строительство вторых путей на железнодорож
ной линии Данилов—Вологда—Коноша. На 
реконструкцию и новое капитальное строи
тельство предприятий целлюлозно-бумажной 
промышленности выделялось почти в 2,4 раза, 
лесохимической — в 3,4 раза, машинострои
тельной — в 5,7 раза, пищевой промышлен
ности областного и районного подчинения — 

в 9 раз больше государственных денежных

средств, чем в годы второй пятилетки.
В сельском хозяйстве намечалось в ближай

шие год—два завершить землеустройство кол
хозов, перейти к правильным севооборотам, 
расширить пахотные и сенокосные угодья.

Партийные организации области вели на
пряженную работу по претворению в жизнь 
планов хозяйственного и культурного строи
тельства, по улучшению материального благо
состояния людей. Первые три года третьей 
пятилетки показали: мы добились бы многого, 
если бы не грянула война... Были успешно 
преодолены многие недостатки в хозяйствен
ной жизни, был сделан крупный шаг в разви
тии экономики и культуры нашего края.

Далекое  —  близкое

«БУДЕМ  МНОЖИТЬ УС П ЕХ И »
После образования в 1937 

году Вологодской н Архангель
ской областей между ними раз
вернулось живое, творческое 
социалистическое соревнование. 
Оно носило самые различные 
формы — обмен делегациями 
н опытом работы, взаимопро
верки. радиопереклички и т. д. 
Постоянными были встречи 
представителей соревнующихся 
областей — соседей на Всесо
юзной сельскохозяйственной вы
ставке в Москве.

Например, в июле 19-Ю года 
в колхозном клубе Всесоюзной 
выставки встретились партий
ные и советские руководители 
двух областей, передовики про
изводства. знатные колхозники. 
Интересно отметить, что в 1940 
году на Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставке Вологод. 
ская область представляла 1415 
экспонентов, Архангельская — 
1200. 27 колхозов Вологодчины 
были награждены дипломами, 
119 передовиков — медалями.

На этой встрече в Москве 
представителями вологжан бы
ли секретарь обкома ВКП(б) 
т. Алексеев, заместитель пред
седателя облисполкома т. Яков
лев. передовики колхозного поо- 
нзводства т. т. И. П. Дехин, 
М. В. Корюкина и другие.

Ниже публикуем выступле
ние на встрече председателя 
колхоза имени XIII годовщины 
Октября И. П. ДЕХИНА.

* * *
Колхоз наш имеет такой же

земельный массив, как и все 
другие колхозы Вологодской и 
Архангельской областей. Шесть 
лет тому назад (в 1934 г. — 
прим, ред.) мы получали уро
жай зерна 5 —6 центнеров. Та
кой урожай нас не может удов
летворить, и мы решили сде
лать все. чтобы удвоить, утро
ить его. Мы расчистили поля, 
убрали камни...

В прошлом году (1939 г. — 
прим, ред.) на областном сове
щании взяли обязательство по
лучить средний урожай 15 цент
неров. а урожай сняли в сред
нем 18.4 центнера с га. а с от
дельных участков по 37 цент
неров зерна.

Что повысило урожайность? 
Правильное применение агро
техники. комплексное внесение 
минеральных удобрений и хо
рошая заделка этих удобрений.

Мы заготовляем в большом 
количестве торф и вносим его 
на поля. Храним торф в шта
белях вместе с навозом и в ви
де компоста вносим под озимые 
культуры. Результаты получа
ются хорошие.

Мы применяем исключитель
но рядовой сев. В прошлом го
ду был применен узкорядный 
перекрестный сев, сухое и по
лусухое протравливание, семена 
были доведены до стандарта 1 
—2-го класса. Такие семена, 
как горох, приходилось сорти
ровать руками, чтобы не допус
тить примесей. Все эти агроме- 
ропрнятня и прополка дали свои

результаты. У нас проводится 
прополка трех видов — грязе
вая, видовая и сортовая, т. к. 
наше хозяйство семеноводчес
кое.

На 1940 год нами взяты обя
зательства гораздо выше — по
лучить в среднем 22 центнера 
зерна. Весенний сев провели в 
самые сжатые сроки и закончи
ли в течение 7 дней, сеяли яро
визированными семенами, про
травленными и доведенными до 
чистоты 1-го и 2-го класса.

К уборке подготовлены ма
шины. урожай в этом году по 
сравнению с прошлогодним 
лучше, думаю, что свое обяза
тельство — взять по 22 цент
нера — удастся перекрыть 
центнера на 3. На полях урожай 
неплохой. И если колхоз хлеб 
уберет в сжатые сроки и вовре
мя обмолотит, то получит уро
жай вдвое больше по сравнению 
с другими колхозами.

...Мы проверили, как исполь
зуется закрепленная за нами 
земля, и решили расширить по
севную площадь. Подготовили 
под посев уже 10 га земли и 
сейчас готовим еще 5 га. Эта 
земля, как и всякая, раньше 
заброшенная, должна принести 
нам пользу. Мы должны при
брать к рукам все кустарники, 
покосы, чтобы вся земля прино
сила пользу, тогда будем жить
еще более зажиточно...

* + *

Для сравнения скажем: кол
хоз имени XIII годовщины Ок
тября Устюженского района в 
1986 году получил урожай зер
новых по 30,2 центнера с гек
тара.

Наш край сегодня

П Р О М Ы Ш Л ЕН Н О С Т Ь
В первом году двенадцатой 

пятилетки экономика области 
уверенно продвинулась вперед.. 
Выполнены задания и обяза
тельства по выпуску основных 
видов промышленной продук
ции. толаров народного потреб
ления. по прибыли, снижению 
себестоимости. Увереннее стал 
работать транспорт.

Поддерживая патриотическое 
начинание передовых коллекти
вов страны. 132 предприятия, 
около 25 тысяч трудящихся об- . 
ласти припили обязательства по 
досрочному завершению к 70- 
летит Полиного Октября зада
ний двух лет пятилетки по рос
ту производительности труда и 
Другим показателям.

В двенадцатой пятилетке на 
основе реализации программы 
«11нтенснфн1.ацнн-90» в облас
ти предстоит повысить произ
водительность труда на 23 про
цента. За счет внедрении новой 
техники и передовой технологии, 
Улучшении организации труда 
нужно обеспечить ежегодное 
Уменьшение численности работа
ющих на действующих прона- 
1К‘ДС1н,|х из 2 3 процента, со
кратить численность рабочих, 
занятых ручным трудом/ на 15 
тысяч человек.

Планируется в новой пяти
летке увеличить объем промыш
ленного производства на 25 
процентов, а в машиностроении 
— на 45 процентов, довести 
удельный вес продукции выс
шей категории качества в объе
ме аттестуемой до 67 процен
тов. Будет осуществлен перевод 
высокопроизводительного обо
рудования на двух-трехсменный 
режим работы.

Немало предстоит сделать в 
промышленности уже в 1987 
году. На основе эффективного 
использования производствен
ных мощностей, совершенство
вания управления предусматри
вается выпустить сверх плана 
промышленной продукции на 
•10 миллионов рублей и допол
нительно к плану произвести 
чугуна - 40 тысяч тонн, ста
ли 55 тысяч, проката 75 
тысяч, кокса -  40 тысяч, ми
неральных удобрений • 15.6
тысячи, бумаги — 1,2 тысячи
тони, стекла оконного 50 
тысяч квадратных метров, мебе
ли - на 2 миллиона рублей. 
Планируется создать н освоить 
450 видов продукции производ
ственно - технического назначе
ния.

Цифры и факты
В 1938 году областная 

партийная организация на
считывала 887 первичных 
парторганизаций, в которых 
состояли 13530 коммунистов. 
70 процентов из них работа
ли в сфере материального 
производства. На 1 января 
1941 года было уже 1633 
парторганизации с общим со
ставом 25922 члена партии.

В 1939 году в местные 
Советы депутатов трудящих
ся было избрано 14758 пе
редовых людей промышлен
ности. сельского хозяйства и 
представителей интеллиген
ции. В составе депутатов ме
стных Советов коммунисты 
составляли 29 процентов.

В 1940/41 учебном году 
в области работало 2312 
школ, в том числе — 1857 
начальных. 329 семилетиях 
и 115 средних. В четырех 
вузах области училось более 
3 тысяч студентов, в средних 
специальных учебных заведе
ниях занималось 9.7 тысячи 
учащихся.

Вспоминает ветеран

ДЕВУШ КИ, НА ТРАКТОР!
В числе передовиков сель

ского хозяйства, фамилии кото
рых были занесены в 1940 го
ду на областную Доску почета, 
можно было прочитать имя 
трактористки Нефедовской МТС 
Грязовецкого района А. Н. Коз
ловой. В 1936 году молодая 
колхозница Антонина Козлова 
впервые села за руль трактора. 
Упорно и настойчиво овладевая 
техникой, она стала не только 
прекрасной трактористкой, но и 
хорошим руководителем трак
торной бригады. В весенний сев 
1940 года бригада Антонины 
Козловой первой в районе вы
полнила план весенних работ 
на 116 процентов. Выработка 
на каждый трактор составила 
105 гектаров.

Откликаясь на призыв зпат- 
ных трактористок нашей стра

ны депутатов Верховного Сове
та СССР Ангелиной, Ковардак, 
БахолднноЙ и Муратовой, ком
сомольцы нашей области взя
ли на себя обязательство под
готовить в течение года тысячу 
девушек-трактористок без отры
ва от производства. Об этом за
писал в своем решении пле
нум обкома ВЛКСМ.

Подготовка девушек-тракторн- 
сток считалась задачей большой 
государственной важности, и 
взятое комсомолом обязательст
во было с честью выполнено. 
Когда началась Великая Оте
чественная война, молодые кад
ры механнзаторов-девушек взя
ли всю тяжесть сельскохозяйст
венных работ на свои плечи.

М. СМЕХОТИНА, 
ветеран партии и комсомола.

Листая старую подшивку

ЗАКОН СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ТРУДА
В конце июня 1940 года в 

печати были опубликованы об
ращение Центрального Совета 
Профессиональных Союзов н 
Указ Президиума Верховного 
Совета СССР о переходе на 
восьмичасовой рабочий день, на 
семидневную рабочую неделю н 
мерах борьбы с летунами н 
прогульщиками. Эта акция бы
ла вызвана сложной междуна
родной обстановкой. Шла вто
рая мировая война в Европе, 
развязанная фашистской Гер
манией, от рук японского импе
риализма уже три года лилась 
кровь китайского парода. Моло
дой Стране Советов нужно бы
ло слешпть, чтобы укрепить 
свою обороноспособность, завер
шить индустриализацию, боль
ше выпускать продукции, под
нять жизненный уровень трудя
щихся. Партия н советское пра
вительство понимали: нельзя 
выполнение этих грандиозных 
задач растягивать на многие го
ды.

Вологжане, хорошо понимая 
сложную обстановку, с вооду
шевлением встретили новый За
кон социалистического труда. 
На многочисленных митингах н 
собраниях они заявляли: «Цве
ти, любимая Родина. Для тебя 
мы снл не пожалеем!».

Перелистаем подшивку «Кра
сного Севера» тех дней. Итак, 
июль 1940 года...

5 июля газета «Красный Се
вер» опубликовала передовую 
статью «Производительно ис
пользовать каждую минуту ра
бочего времени!», в которой 
шла речь о необходимости по
вышать производительность тру
да, укреплять дисциплину, не
примиримо относиться к лоды
рям. прогульщикам, летунам. В 
статье, в частности, говорилось: 
«...вошел в действие новый за
кон социалистического труда. 
Эти дни наглядно показали, ка
кое огромное значение имеет

проведение мероприятий, пред
ложенных ВЦСПС и узаконен
ных государством. Вместе с 
тем. первые дни работы по-ново
му еще раз продемонстрирова
ли всему миру единство совет
ского народа, "сплоченного вок
руг партии большевиков...».

В этом же номере «Красного 
Севера» третья страница опуб
ликована под общим заголов
ком: «Что дает одни рабочий 
час и семидневная рабочая не
деля». Рабочие, бригадиры, спе
циалисты. руководители пред
приятий на конкретных цифрах 
и фактах обосновывают необхо
димость удлинения рабочего дня 
и рабочей недели, рассказывают 
о новых повышенных обязатель
ствах. которые берут на себя 
трудовые коллективы.

Вот что писал в газете бри
гадир швейной фабрики В. И. 
Матюшев: «Для советского ра
бочего. настоящего рабочего, 
труд давно стал делом чести, де
лом славы, доблести и геройст
ва. Отработать восьмой час, зная, 
что труд твой идет на благо 
родной страны, на счастье на
рода, что рабочий день у нас 
был н остается самым корот
ким рабочим днем в мире. — 
разве это большая жертва?».

Тема социалистического тру
да находит широкое отражение 
и в последующих номерах «Кра
сного Севера». «Строго соблю
дать новый закон». «Крепнет 
дисциплина». «Прогульщики 
предстанут перед судом», «Сло
во стахановцев» — под такими 
заголовками рассказывает га
зета о трудовом ритме нашей 
области тех. ставших уже да
лекими. наполненных героичес
ким трудом лет.

Страница подготовлена 
пресс-центром прн правлении 
областной организации Союза 
журналистов СССР.
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НО В О С Т И

Н Е Д Е Л И
Посвящен
м и р у

Очередной концерт худо
жественной самодеятельности 
Погореловского сельского 
Дома культуры был посвя
щен миру на земле. До глу
бины души взволновала всех 
песня «Алеша» в исполне
нии Т. Я. Поповой, Н. Я. 
Кузнецовой, А. А. Черепано
вой. Хорошо декламнропала 
стихи Твардовского Л. Н. 
Рычкова, звучала песня на 
стихи С. Есенина «Под окош
ком месяц», проникновенно 
исполнена песня «Хотят ли 
русские войны?».

Большое оживление в зале 
вызвали частушки на мест
ные темы, исполненные Та
марой Поповой н Ниной 
Линьковой. В них бичевались 
факты бесхозяйственности, 
слабое решение жилищной и 
кадровой проблем. Как под
черкнуто в частушке, «на 
словах за перестройку, а на 
деле — не того».

В успехе концерта боль
шая заслуга принадлежит ба
янисту М. Рязанову.

С. КУЗНЕЦОВ.Детскийкинотеатр
Торжественно было на 

днях в городском кинотеатре 
«Октябрь». Зал украшен цве
тами, звучит музыка. О соз
дании детского пионерского 
кинотеатра «Дружба» гово
рила старейшин работник До
ма пионеров Вера Васильев
на Осовская. Избран совет 
детского кинотеатра во гла
ве с директором ученицей 
Тотемской средней школы 
№  2 Ритой Микляевой, ут
верждены контролеры и ху
дожники.

Успешно прошел кнноут- 
ренник под девизом «Мы ре- 

| волюцпониый держим шаг».
I Состоялся конкурс рисунков 

на тему «Мой любимый кн- 
! ногерои». Его победителями 
| стала Юля Некрасова, Таня 
i Мишуринская, Аня Филин- 
; екая, Галя и Наташа Мороз.
| Все они награждены сувени

рами.
| Г. СИНИЦЫНА.| Магазин ! для дачников

Большое оживление царит 
в эти дни на участках садо- 
ио-огородннческого товари
щества. Все, кто трудится на 

. земле, закладывают сейчас 
: основу будущего урожая.
| Позаботились о дачниках 
; правление горло, его пред
седатель К. Б. Скорюкова.

; Нынешней весной за корот
кий срок там построены кра
сивое здание магазина н 
склад для хранения пилома- 

! терналов.
! В минувшую субботу про
давцы Антонина Слузова н 
Ирина Осовская приняли 

(первых покупателей, которые 
охотно брали лимонад, квас, 
чан и сахар, пряники, хлеб, 
макаронные изделия и дру
гие продовольственные това
ры. Без лишних транспорт- 

; ных хлопот многие приобрели 
вагонку, штакетник, брусья. 

1 Выручено более тысячи руб- 
' лей.
i А. УПАДЫШЕВА.

Репортаж с праздника РЕКЛАМА---------ОБЪЯВЛЕНИЯ----------!СТРАНЕ ПИОНЕРИИ— 65
Красногалстучная пионерия 

отметила свой День рождения. 
Этот праздник в нашей стране 
давно стал всенародным. Ведь 
все мы в школьные годы дава
ли Торжественное обещание 
верности ленинским заветам. 
Редкий, наверное, человек, став 
взрослым, забыл тот счастли
вый и волнующий миг детства, 
когда кто-то нз старших това
рищей повязал ему на груди 
красный галстук.

Многолюдно было 19 мая на 
городской площади. Одни при
шли сюда специально, чтобы по
смотреть на пионерский празд
ник. другие, случайно оказав
шись рядом, откладывали свои 
дола, останавливались. С утра 
погода не радовала горожан: 
солнце, словно тоже занятое 
приготовлением к торжеству, 
скрывалось за облаками. Но к 
полудню засняло на небе во 
всей своей красе, заблестела 
под его лучами нежная зелень 
весенней листвы.

Четкая дробь барабанов п 
призывная мелодия горнов воз
вестили о начале праздника. На 
площадь, равняя ряды, идут 
пионерские дружины. Командир 
городского пионерского штаба 
«Неугасимые» Витя Ворошилов 
принимает рапорты председате
лей советов дружин. Чеканя 
шаг, вносят знаменосцы знамя 
районной пионерской организа
ции н переходящее Красное 
знамя ветеранов комсомола. За
мерли в строю пионеры, вски
нув руки в салюте, лишь от
рядные флаги колышутся под 
дыханием легкого ветерка.

Командир штаба «Неугаси
мые» докладывает председателю 
районного совета пионерской 
организации И. Климовой о го
товности пионеров к празднику, 
посвященному Дню рождения 
Всесоюзной пионерской органи
зации имени В. И. Ленина. 
Приветственное слово от имени 
ветеранов пионерского движе
ния Вологодской области пре

доставляется заслуженной учи
тельнице РСФСР Г. И. Корки
ной.

Вот уже 63 года пионерия 
Страны Советов носит имя ве
ликого вождя, оправдывая зва
ние ленинцев все новыми и но
выми пионерскими делами. Зву
чат слова рапорта тотемских 
пионеров. В районе 19 пионер
ских дружин, три из них — 
правофланговые. Активным 
участием в борьбе за мир, опе
рациях «Миллион — Родине», 
«Целебное лукошко», «Пионе
ры — 12-й пятилетке» и дру
гих доказывают юные ленинцы 
верность лучшим традициям 
первых пионеров. 23 тониы ма
кулатуры. 40 тонн металлолома 
— таков трудовой итог нынеш
него учебного года. Приветст
венными возгласами встречают 
участники праздника автоколон
ну с собранным ими металло
ломом.

Решением совета районной 
пионерской организации звание 
«Правофланговая» присвоено 
трем пионерским дружинам 
района: Тотемской восьмнлет- 
ней, КамчугскоЙ и второй го
родской средних школ. Перехо
дящее Красное знамя ветеранов 
комсомола торжественно пере
дается пионерской дружине име
ни Олега Кошевого (Тотемская 
восьмилетняя школа). ,

Заканчивается праздничная 
линейка, салютуют пионеры при 
выносе знамени районной пио
нерской организации. Но празд
ник продолжается: юные спорт
смены демонстрируют свои до
стижения, звучит веселая, за
дорная музыка. Затем пионеры 
собрались на стадионе Фетнха, 
чтобы принять участие в спор
тивных играх «Старты надежд». 
Завершился пионерский празд
ник просмотром художественно
го фильма «Предательница» в 
кинотеатре «Октябрь».

Т. ЗЕЛЕНЦОВА,
корр. «Ленинского знаме
ни».Обхитрите волка

Огромный ущерб обитателям 
леса наносят волки, поэтому 
уничтожение их разрешено в 
течение всего года любым спо
собом. Согласно данным авиа
учета. в нашем районе самая 
большая в области плотность 
серых хищников, п р и ч е м  
распространены они по всей 
территории. Волк — зверь ко
варный н осторожный. Охотни
ки ставили капканы, использо
вали отравленную приманку — 
все напрасно. Но все же брига
де охотников Л. Пономарева 
недавно повезло — за один раз 
они уничтожили трех самок и 
одного самца. Добычливым ока
зался А. Шестаков из Николы.

Но общий результат неуте
шителен —за сезон уничтоже
но всего 17 хищников, в то вре
мя как в прошлые годы было 
убито по 25—27 волков.

С. ФЕДОТОВСКИИ, 
охотовед. Рис. С. Самодурова.

22—23 августа Тотьма отмечает свой 850-летний 
юбилей. Это наш общий праздник, н мы приглашаем 
всех принять в нем участие,

Обращаемся к вам, народные умельцы, самодея
тельные художники! Если вы хотите оставить родно
му городу память о своем мастерстве и творчестве, 
приносите в краеведческий музей ваши искусные по
делки, рисунки и стихи о нашем северном крае, к 
дни праздника будет организована выставка лучших 
памятных подарков городу от его жителей.

Ждем вашего активного участия в чествовании на
шего древнего родного города.

кск.11 Зам. редактора В. К. ДУРОВ.

26—27 МАЯ ДОМ КУЛЬТУРЫ ПРИГЛАШАЕТ ТОТЬ- 
МИЧЕИ НА СПЕКТАКЛЬ ВОЛОГОДСКОГО ОБЛДРАМ. 
ТЕАТРА «ПРИТВОРЩИКИ*. НАЧАЛО В 19 ЧАСОВ.

СТРАХОВАНИЕ СТРОЕНИЙ И ЖИВОТНЫХ
Уважаемые товарищи!
Принадлежащие вам на правах личной собственности 

строения и сельскохозяйственные животные (крупный рога
тый скот и лошади) застрахованы по обязательному госу
дарственному страхованию только в размере 40 процентов 
их стоимости. Стоимость строений определяется по государ
ственным розничным ценам (с учетом износа), стоимость 
животных — по государственным закупочным ценам.

В дополнение к  обязательному страхованию строения н 
животные могут быть застрахованы в добровольном порядке.

Вниманию владельцев жилых домов, дач, садовых доми
ков!

По решению облисполкома по страхованию строений с 1 
января 1987 года применяется коэффициент 1,1. Принадле
жащие вам строения можно застраховать в добровольном 
порядке в пределах 60 процентов их действительной стои
мости.

Договор добровольного страхования строений обеспечит 
вам максимальное возмещение ущерба в случае гибели 
(повреждения) строений от пожара, удара молнии, наводне
ния, бури, ливня, града, обвала, оползня и других стихий
ных бедствий.

Не принимаются на страхование:
— строения, которые не используются по назначению, 

не обеспечены надлежащим присмотром и сняты с учета в 
похозяйственных книгах исполкомами сельских Советов на
родных депутатов;

— строения, владельцы которых умерли, а наследники в 
права наследства не вступили.

По договору добровольного страхования животных круп
ный рогатый скот и лошади могут быть застрахованы в до
полнение к обязательному страхованию в пределах 60 пр 
центов их стоимости, т. е. в возрасте от 6 месяцев до года 
— 210 рублей, от года до двух лет—ЗЗО рублей, старше 
двух лет—510 рублей. Овцы, козы, свиньи подлежат стра
хованию только в добровольном порядке в пределах 80 
процентов их стоимости по государственным закупочным 
ценам.

Страхование животных обеспечит вам возмещение ущер
ба, причиненного падежом животных от болезней или их 
гибелью от пожара, удара молнии, действия электрического 
тока, наводнения, бурана, града, внезапного отравления ядо
витыми травами или веществами, нападения зверей, попада
ния под средства транспорта и других несчастных случаев. |

Договоры добровольного страхования строений и живот, 
ных заключаются сроком на один год. :

ИНСПЕКЦИЯ ГОССТРАХА ПО ТОТЕМСКОМУ РАЙОНУ.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ, 
ОРГАНИЗАЦИЙ, СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ, 

ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!

По территории района 
проложен нефтепроводУса— Ухта— Ярославль

По нему производится транспорт нефти под высоким да
влением. Для обеспечения его сохранности и пожарной 
безопасности установлена ОХРАННАЯ ЗОНА на расстоя
нии 50 метров в каждую сторону от оси нефтепровода и 
границ его объектов. В охранной зоне нефтепровода без 
письменного согласования с Управлением северными маги
стральными нефтепроводами категорически ЗАПРЕЩА
ЕТСЯ:

— возводить любые постройки н сооружения, произво
дить строительные и монтажные работы, располагать поле, 
вые станы, размещать свалки, устраивать стрельбища, про- 
кладывать дороги, устраивать переезды, разводить костры 
и т. д.

Виновные в нарушении правил содержания охраниой зо
ны нефтепровода подвергаются штрафу (должностные лица 
— до 50 рублей, граждане — до 30 рублей) или привле
каются к уголовной ответственности.

Руководители предприятий, организаций, колхозов, сов
хозов, граждане! ПРИ ОБНАРУЖЕНИИ ВЫХОДА НЕФТИ 
на трассе нефтепровода примите срочные меры, предупреж
дающие ее воспламенение. Немедленно сообщите об обна
ружении повреждения в ближайшие исполкомы местных 
Советов, пожарные части, а также по телефонам подразде
лений УСМН: Погорелово—из Тотьмы 2-21-00. через КС 
■2-10-71; Нюксеннца-2-14-39.

Управление Северными* 
магистральными нефтепроводами.

I

КИНОТЕАТР
б о л ь ш о й  з а л
23—24 мая — новый цвет

ной художественный фильм
«Время сыновей». Сеансы: в 17 
(детский). 19 (удл.), 21-10.

24 мая на сеансе с 15 часов 
:— мультфильмы для детей.

25—26 мая — новый цвет
ной художественный фильм
«Папаши». Сеансы: в 17, 19

„ОКТЯБРЬ» 3
(удл.), 21-10. Зрители до 1б j 
лет не допускаются. 1

МАЛЫЙ з а л  J
23—24 мая — художествен* j 

иый фильм «Тутсн» (Милашка). ! 
Сеансы: в 17. 19 (удл.). 2110.

25 — 26 мая — художествен
ный фильм «Подсадная утка». 
Сеансы: в 17 (детский), Ш 
(удл.), 21-10. '.i

Г азета  йы>.<>.:>11 по вюршшам. 
че» в е р и м  и c jOOoium
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